
       
                                   

Avignon, le 10/12/2021

Monsieur le Directeur Académique, Mesdames et messieurs,

Je vous informe que le SE-Unsa a déposé une alerte sociale au niveau national  pour la période du 6
décembre 2021 au 28 janvier 2022 inclus. Cette alerte vise à exiger que des mesures soient prises pour
rendre gérables et tenables l’accueil des élèves et les conditions de travail des personnels au regard du
contexte épidémique. 

En effet, les nouvelles dispositions concernant le contact-tracing sans aucun délai de précaution et de
gestion ainsi  que le  manque de personnels  remplaçants  rendent  actuellement  la  situation  intenable
pendant cette 5ème vague épidémique, compte tenu par ailleurs de la recrudescence des autres maladies
saisonnières et de l’épuisement professionnel qui se généralise.

Ce constat national se traduit bien évidemment dans notre département.

A titre d'exemple, j'attire votre attention sur le courrier des directeurs et directrices des écoles Bosco et
Giono d'Apt reçu aujourd'hui et ci-joint.
 
Ils nous font remonter que faute de moyens en remplaçant.e.s, les élèves des enseignants en arrêt ne
sont pas pris en charge de manière satisfaisante et qu’il est impossible de respecter le niveau 3 du
protocole. 

Depuis la perte du label REP, la ville d'Apt semble être devenue le parent pauvre du département :
- absence cruelle de moyens humains en termes d’encadrement sur le Pôle Ressources.
- absence d’infrastructures permettant d’aider au mieux les élèves à besoins éducatifs particuliers.
- Actuellement, chaque semaine, de nombreux enseignants non-remplacés,
- Priorité donnée aux écoles de 1 à 2 classes de la circonscription pour les remplacements,
- Plus aucun enseignant en UPE2A (1 poste vacant et 2 arrêts),
- Il n'y a pas de CMPP, ni d'éducateurs spécialisés,
- Un poste de conseiller pédagogique vacant,
- Pas de possibilité de non-brassage des élèves, malgré le protocole de niveau 3.

Nous vous avons également alerté la semaine dernière sur les problèmes de remplacement sur la ville
d’Entraigues, d’Avignon et de Châteauneuf de Gadagne, nous ajoutons à cette liste la ville d’Apt…

Ce constat pourrait se généraliser à de nombreuses autres communes, à de nombreuses autres écoles du
département.



Le SE UNSA souhaite que les familles et élèves du département, puissent bénéficier d'une continuité en
terme  d'accueil  des  élèves  et  que  les  enseignants  puissent  assurer  la  continuité  pédagogique  des
apprentissages.  

Enfin, pour le SE UNSA, il faut absolument rétablir l’égalité de l’éducation sur tous les territoires de la
République et fournir les moyens nécessaires à tout le Vaucluse, dont la situation se dégrade de jour en
jour, à cause notamment, de l’épidémie de COVID. 

Nous vous demandons, au regard de ce signalement, d'être attentifs à l'avenir et de pouvoir fournir, à
minima,  des remplaçants, à la mesure des besoins.

Nous réclamons,  entre  autres,  le  recrutement  d'enseignants  supplémentaires  dès  le  mois de janvier
2022.

Si cette mesure était retenue, nous demandons que la ville d'Apt soit prioritaire, car nous savons que
cela  n'a  pas  été  le  cas,  lors  du  recrutement  sur  liste  complémentaire  du  mois  d'octobre.  Aucun
recrutement d'enseignant n'a été prévu sur Apt depuis la rentrée.

Il est urgent d'agir, voire d'en référer à Monsieur le Préfet de Vaucluse.

Je vous remercie de prendre la mesure de cette alerte et je vous prie d'agréer, Monsieur le Directeur
Académique, Mesdames et Messieurs, l'expression de mes salutations respectueuses.

Catherine BRUNA FANTONE


